

600 mil niños, en labores peligrosas en México: OIT

Julián Sánchez

julian.sanchez@eluniversal.com.mx

Al menos 600 mil niños trabajan en el país en condiciones peligrosas, advirtió la Organización Internacional del Trabajo (OIT), por lo que llamó al gobierno mexicano a endurecer leyes que eviten poner a menores de edad en riesgo.

Un informe del organismo internacional señala que en muchos países el trabajo infantil es principalmente un problema agrícola.

En todo el mundo, agrega el documento, 60% de niños trabajadores menores de 18 años laboran en la agricultura, incluidos el cultivo, la pesca, la acuicultura, la silvicultura y la ganadería, lo que equivale a más de 129 millones de niños.

El director adjunto de la Oficina de la OIT para México y Cuba, Thomas Wissing, aseguró que el endurecimiento de las leyes debe ayudar a reducir el número de niños que trabajan.

Planteó también la necesidad de generar más y mejores empleos para que los hijos no tengan que ayudar a sus familias y se dediquen al estudio.

Según datos de la Confederación Nacional Campesina, los menores ganan poco más de 20 pesos por día de trabajo en campos agrícolas.

3 MILLONES

de niños laboran en los campos agrícolas del país

30%

del ingreso familiar aportan los niños trabajadores

TRABAJO INFANTIL

La OIT reportó que 6 de cada 10 niños en el mundo laboran en el campo



60%
de niños

trabajadores laboran en la agricultura

Lo que equivale a más de

129 millones

de niños



67.5%
no cobran

retribución por realizar labores familiares

Endurecer leyes, una de las acciones a seguir, afirma

Pide OIT combatir el trabajo infantil

Más de tres millones de niños laboran en el país, dice

Julián Sánchez

julian.sanchez@eluniversal.com.mx



La Organización Internacional del Trabajo (OIT) llamó al gobierno mexicano a endurecer las leyes laborales para impedir que niños desempeñen trabajos en los que ponen en riesgo la vida.

En México, al menos 600 mil niños trabajan en condiciones peligrosas, de un total de 3 millones de menores de 18 años de edad que laboran.

Thomas Wissing, director adjunto de la Oficina de Países de la OIT para México y Cuba, aseguró que el endurecimiento de las leyes debe ser una de muchas acciones para reducir el número de niños que trabajan, así como la importancia de generar más empleos y mejores salarios para los papás, a fin de que sus hijos se dediquen a estudiar.

En un informe, la OIT precisó que en muchos países el trabajo infantil es principalmente un problema agrícola. En todo el mundo, 60% de todos los niños trabajadores con una edad comprendida entre los cinco y los 17 años laboran en la agricultura, incluidos el cultivo, la pesca, la acuicultura, la silvicultura y la ganadería, lo que equivale a más de 129 millones de niños.

La mayoría de ellos, 67.5%, son miembros de la familia que no cobran ninguna retribución. En el sector agrícola

este porcentaje es mayor, resaltó.

Además, entran muy pronto en el mercado laboral, en algunos casos desde los cinco años de edad.

“La agricultura es uno de los tres sectores más peligrosos en lo que se refiere a fallecimientos relacionados con el trabajo, accidentes no mortales y enfermedades profesionales. Alrededor de 59% de todos los niños

de entre cinco y 17 años en trabajos peligrosos, es decir 70 millones se encuentran en ese

medio”, agregó.

La pobreza, junto con el acceso limitado a una educación de calidad, tecnologías agrícolas inadecuadas, difícil acceso a la mano de obra adulta, altos riesgos y peligros, así como unas actitudes tradicionales

respecto a la participación de los niños en las actividades agrícolas, son las principales causas del trabajo infantil en la agricultura, subrayó la propia OIT.

Lento avance

El organismo internacional, que dirige Juan Somavía, concluyó que los avances realizados en la eliminación del trabajo infantil en la agricultura han sido lentos debido a las características específicas de este sector.

“Tal situación es difícil de resolver debido a algunos

factores como las lagunas existentes en las legislaciones nacionales sobre el trabajo familiar agrícola, la falta de sindicatos fuertes, así como la división de la mano de obra.

“Además, la insuficiente capacidad de los inspectores de trabajo para cubrir áreas rurales remotas, el contexto familiar en el que trabajan muchos niños sin retribución ni contrato, la continuidad entre los hogares rurales y el lugar de trabajo y las tradiciones que fomentan la participación de los niños en las actividades agrícolas desde una temprana edad”, añadió.

Insuficientes inspectores: CNC
La Confederación Nacional

Campesina (CNC) coincide con la OIT y demandó a la Secretaría del Trabajo la presencia de procuradores en las unidades agrícolas o agropecuarias, para evitar la violación a los derechos y la explotación de los pequeños campesinos. Es evidente la “insuficiente capacidad” de inspectores, afirma la organización.

La central campesina pidió a la Secretaría del Trabajo, a cargo de Rosalinda Vélez Juárez, terminar con la simulación que existe en México con relación a este tema, ya que la pobreza empuja a integrantes del sector en cuestión a entregar su infancia al trabajo.

De acuerdo con un análisis de la CNC, que dirige el diputado priísta Gerardo Sánchez, la explotación laboral de los menores en el campo llega al grado de que en la mayoría de los casos perciben dos dólares, es decir, poco más de 20 pesos, por jornada laboral.

Cifras de la CNC señalan que, de los seis millones de jornaleros que se emplean en los campos agrícolas del país, más de tres millones son niños de entre seis y 14 años, y realizan sus actividades al margen de cualquier protección laboral, pese a que aportan alrededor de 30% del ingreso familiar.

EXPLOTACIÓN

La OIT dio cifras del trabajo infantil en el mundo

129

millones de niños laboran en la agricultura

67%

de ellos no perciben ingreso alguno

70

millones se desempeñan en trabajos de riesgo



ARCHIVO EL UNIVERSAL

SIN PAGA. Según el organismo de la ONU, 60% de los menores que se desempeñan en el sector agrícola no reciben remuneración alguna



ARCHIVO EL UNIVERSAL

CUIDADO. La Organización Internacional del Trabajo demandó al gobierno mexicano estrechar la vigilancia sobre los niños que trabajan